



ERMITA DE LORETO

LA PUEBLA DE VALVERDE
TERRITORIO DE FRONTERA Y EXPANSIÓN



Las ermitas son una de las mejores muestras de la devoción popular de nuestros antepasados y constituyen una representación muy importante del patrimonio artístico y cultural de la Comarca.

Estas edificaciones eran originalmente lugares de oración y recogimiento que permitían a un fraile o ermitaño poder cultivar en paz su propia vocación particular. Posteriormente, el significado se extendió para incluir capillas, iglesias u otros santuarios, generalmente pequeños, situados por lo común en el campo, y sin culto permanente.

La tipología de ermita más típica de esta comarca son los denominados "loretos". Se trata de edificios generalmente de un único tramo para el que se emplean diferentes soluciones para su cubierta. La ermita de Loreto data de 1609. Su planta es rectangular, de pequeñas dimensiones, de cantería y mampostería.

La nave está cubierta por una bóveda de crucería estrellada, el exterior de la sillería y la portada adintelada.

¿SABÍAS QUE...?

La advocación de estos "loretos" proviene de la tradición conocida como Translatio sacrae domus, por el cual se cree que en el año 1291, tras la reconquista musulmana de Tierra Santa, la casa de María, en Nazaret, fue transportada milagrosamente por los ángeles hasta la localidad italiana de Loreto.